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Datum   16.05.2018 

Beginn  18:10 Uhr 

Ende 21:46 Uhr 

 

Ort   Vereinsheim SV Millingen, Jahnstraße, 47495 Rheinberg 

Vorsitz  Robert Giesbers, Josef Joosten 

Protokollführer Michael Süßelbeck 

 

Anlage Anwesenheitsliste 

 Kassenbericht 

  

Vorgang Frist / Ter-

min 

Zuständigkeit 

Beginn:   

Begrüßung durch Robert Giesbers. Feststellung der Beschlussfähig-

keit 

- Robert Giesbers 

 

TOP 1    

Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2017, einstimmig 

- Alle Mitglieder 

 

TOP 2:   

Berichte der Abteilungen   

FiTa 

Erfolgreiche Teilnahme an einigen Meisterschaften mit Gold-, Silber- 

und Bronzemedaillen. 

Insgesamt waren die Teilnehmeranzahl und die Ergebnisse der Hal-

lensaison 2018 die schlechtesten seit 2011. Ursachen waren dafür 

der Abgang einiger Leistungsträger, des Trainingsrückstandes ande-

rer Teilnehmer, sowie die extrem gestiegene Leistung der Konkur-

 Patrick Kuhs 
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renz. Heidi Möller konnte jedoch mit über 500 Ringen ebenso zufrie-

den sein, wie Herman Goysens mit seinem ersten 3ten Platz bei der 

Deutschen Meisterschaft Halle. 

Positiv ist zu erwähnen, dass die Anzahl der Damen gestiegen ist. 

Im Laufe des Jahres werden neue Scheiben getestet und bei Bedarf 

und je nach Testergebnis weitere bestellt. 

3D / Feld 

 Vereinsmeisterschaft 2017 war mit 30TN gut besucht und die 

Resonanz eindeutig positiv. 

 Narrenjagd 2018 mit 20 TN ebenso gute Resonanz. 

 Für die VM 2018 sind bisher 17 Teilnehmer gemeldet, mit 

weiteren wird gerechnet. 

 Der Innenparcours wurde neu gestaltet und gut angenom-

men. 

 Insgesamt wurden 6 neue 3D Tiere gekauft. Verschiedene 

Hersteller wurden bestellt um die unterschiedliche Qualität 

und Eignung zu testen. 

 Für das Training am Dienstag von März – Oktober wird teil-

weise von Roland und Rainer das Gelände geöffnet, da 

Thomas, Hermann und Josef beruflich bedingt nicht so früh 

da sein können. 

 Teilnahme an Meisterschaften gab es offiziell keine, jedoch 

viele und erfolgreiche Teilnahmen an offenen 3D Turnieren 

mit „Plätzen auf dem Treppchen“. 

 Es wurde angemerkt, dass es früher auch erfolgreiche Teil-

nahmen an Meisterschaften gab, dies findet zur Zeit aufgrund 

mangelnden Interesses nicht statt. Ebenso sind auch hier die 

Leistungen der Konkurrenz enorm gestiegen. 

 Es wurde darum gebeten die Anmeldungen zu den offenen 

Turnieren, die Elke vornimmt, im Verein transparenter zu 

publizieren. Bis 2014 wurden hierzu Listen geführt und regel-

mäßig an die Mitglieder versendet. Dies wurde jedoch man-

gels Interesse eingestellt. Jonas Bechhaus wird die Listen 

wieder zusammen mit Elke pflegen und über die bekannte 

 Thomas Philipps 
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vereinsinterne Dropbox veröffentlichen. Michael stellt dazu 

den Zugang bereit, sowie Vorlagen für die Listen aus der Ver-

gangenheit. 

 Josef wird weniger Termine für die Josefrunde anbieten kön-

nen. Es werden auch Fahrten zu externen Parcours organi-

siert werden. 

 

TOP 3:   

Kassenbericht 

Kassenführerin Sylvia Post berichtete über den aktuellen Kassen-

stand, sowie Ein- und Ausgaben im vergangenen Geschäftsjahr. 

Kassenbericht 2017 als Anlage. 

 Sylvia Post 

Bericht der Kassenprüfer 

Es konnte nur ein Kassenprüfer prüfen. 

Die Kasse wurde nicht beanstandet. Die hervorragende und über-

sichtliche Kassenprüfung wurde ausdrücklich gelobt. 

Antrag zur Entlastung des Vorstandes wird abgestimmt.  

 Enthaltungen: 0, Dagegen: 0, Dafür: 24 

Der Vorstand wird entlastet. 

 Stephan Gelsdorf 

 

TOP 4:   

Wahlen. 

Horst Lennartz wird als Wahlleiter für den geschäftsführenden Vor-

stand vorgeschlagen, einstimmig wird er zum Wahlleiter ernannt. 

 

1. Vorsitzender: Robert Giesbers legt das Amt des 1. Vorsitzenden 

ab. 

 Kandidat: Josef Joosten,  

 Enthaltungen: 1, Dagegen: 0, Dafür: 23 

 Josef Joosten hat die Wahl angenommen. 

 

 

 

 Alle 
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2. Vorsitzender: 

 Kandidat: Jonas Bechhaus,  

 Enthaltungen: 0, Dagegen: 0, Dafür: 24 

 Jonas Bechhaus hat die Wahl angenommen. 

 

Geschäftsführer: 

Ralf Puschke und Michael Süßelbeck wurden vorgeschlagen, 

lehnten jedoch ab. Nach einigen Diskussionen hat sich Co-

rinna Sjödal bereiterklärt, mit Vorbehalt einer Kandidatur zu 

zustimmen.  

Enthaltungen: 1, Dagegen: 0, Dafür: 23 

Corinna nimmt die Wahl an, wird jedoch aus Ausbildungs-

gründen frühestens am 01.01.2019 an der Leitung des Ver-

eins mitarbeiten. 

 

Stellvertreter Kassenführer: 

Sven Stritzel steht nicht weiter zur Verfügung. 

 Kandidat: Herman Goysens. 

 Enthaltungen: 0, Dagegen: 0, Dafür: 24 

 Herman Goysens hat die Wahl angenommen. 

 

Anschließend wurde eine kurze Pause ausgerufen. Corinna Sjödal 

und Robert Giesbers mussten aus beruflichen Gründen die Sitzung 

verlassen. Die Wahl- und Sitzungsleitung hat ab diesem Zeitpunkt 

Josef Joosten übernommen. 

 

Sozialwart: 

 Kandidat: Uwe Laps 

 Enthaltungen: 0, Dagegen: 0, Dafür: 22 

 Uwe Laps hat die Wahl angenommen. 

 

Kassenprüfer: 

 Kandidat: Uwe Kuhs 

 Enthaltungen: 0, Dagegen: 0, Dafür: 22 

 Uwe Kuhs hat die Wahl angenommen. 
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TOP 5   

Sonstiges: 

 

1. Am 07.05.2018 wurde eine Schülergruppe gegründet. Her-

man Goysens trainiert Montags 4 – 5 Schüler. 

2. Das Gelände ist weiterhin gefährdet. Es wird nach Alternati-

ven gesucht aber noch keine Lösung gefunden. 

Ein Hallenbau ist vermutl. zu teuer. 

Das Carthago in KaLi ist nicht geeignet. 

Alle Fremdkontakte liefen bisher „ins Leere“.  

Jeder kann gerne weiter suchen. Zunächst soll in jedem Fall 

eine Halle und ein Aussengelände gefunden werden und 

Trainingsmöglichkeiten für Fita und Feld gleichzeitig. 

3. Die Müllsituation in der Halle und im Freigelände ist verbes-

serungswürdig. Ratten werden durch liegen gelassene Le-

bensmittel und Kaffeereste angelockt. Alle Mitglieder sind 

aufgerufen intensiv den Müll zu entsorgen und bei Bedarf die 

vollen Müllbeutel auf der Rückseite der Halle in den Contai-

ner der Messe zu werfen. 

Neue Mülleimer sollen angeschafft werden. 

4. Die bisherigen Events im Verein waren ein großer Erfolg. 

Teilnehmer der Firmen oder die Kinderveranstaltungen ha-

ben der Vereinskasse Geld gebracht und allen Beteiligten viel 

Spaß gemacht. Weitere Veranstaltungen werden gerne ange-

nommen. Ein Vertragswerk liegt für solche Veranstaltungen 

vor. 

5. Der Internetauftritt ist nicht zeitgemäß. Uwe Laps wird einen 

Bekannten Fragen, ob er dies gegen eine Aufwandentschädi-

gung verbessert, ggf. neu aufsetzt. Wunsch wäre: 

* Neues ansprechendes Design 

* Ein Mitglieder Forum 
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* News und Presse 

* Downloads 

* Leichte Administrierung durch den Vorstand oder beauf-

tragte Mitglieder. 

6. Unser derzeitiger Pressewart Berthold Rohde ist zur Zeit ver-

hindert. Bis Berthold wieder in der Lage ist die Presse zu 

kontaktieren, wird dies wie früher Horst übernehmen. 

7. Die Toiletten sind verdreckt und eine Lösung sollte etabliert 

werden. 

Uwe Laps und Jonas Bechhaus wollen eine Grundreinigung 

durchführen. 

Die Mitglieder sind aufgerufen, die Toiletten sorgfältig und 

„sauber“ zu hinterlassen. 

Die Messe sollte angefragt werden, ob eine Reinigungskraft 

der Messe, gegen entsprechende Aufwandsentschädigung, 

die Toiletten regelmäßig mit reinigt. 

8. In der Getränkekasse kommt es immer wieder zu großen 

Fehlbeträgen. Jedes Mitglied ist aufgerufen: 

* Für eine entnommenes Getränk den festgelegten Betrag zu 

zahlen. 

* Die Pfandflaschen in den Sammelcontainer zu werfen und 

NICHT mitzunehmen. 

Es wird umgestellt auf eine Strichliste  und eine Bezahlung in 

eine gesicherte Kasse. 

Sollte dies immer noch nicht funktionieren, wird die Bereitstel-

lung der Getränke in Diskussion gestellt. 

9. Es gab eine Mitgliedsanfrage von Compoundschützen. Eine 

Umfrage unter den Anwesenden ergab, dass aus Gründen 

der Sicherheit im Parcours (Umwelt) und für die Langlebigkeit 

der 3D Ziele, Compundschützen in unserem 3D Bereich nicht 

gewünscht sind. Für den Fita Bereich können weiter Com-

poundschützen unseren Verein nutzen. 
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Beschluss: „Keine Compoundschützen bei 3D nur im Fita Be-

reich.“ 

Abstimmung: 3 Enthaltungen, Dagegen: 0, Dafür: 19 

10. Es gab den Vorschlag, aufgrund der guten Finanzlage, die 

Startgebühren für die Starter bei Meisterschaften zu überneh-

men. 

Nach Diskussion wurde folgender Beschluss zur Abstimmung 

gegeben: „Für die Teilnahme an den Deutschen Meister-

schaften wird pro Jahr, pro Schütze eine einmalige Auf-

wandsunterstützung von 30,- € ausgezahlt. Die Zahlung kann 

jederzeit aufgrund der finanziellen Gesamtsituation vom ge-

schf. Vorstand widerrufen werden“. 

Abstimmung: 1 Enthaltung, Dagegen: 1, Dafür: 20 

Die Modalitäten sollten vom geschäftsführenden Vorstand 

festgelegt werden. 

11. Die Trainersituation im Verein hat sich weitest gehend verän-

dert. Zur Diskussion wurde gestellt ob und welche Trainer ge-

wünscht oder erforderlich sind. Ergebnisse der ausgiebigen 

Diskussion: 

* Gerade im 3D Bereich wird Wert auf die Freude am Schie-

ßen gelegt und weniger auf spezifisches Training. 

* Für alle Bereiche gilt, dass eine solide Grundausbildung 

und technische Schulung notwendig ist. 

* Es gibt viel verschiedene Schießstile und Arten und es wird 

schwierig sein alle Gebiete abzudecken. 

*  Für alle Bereiche gilt, dass grundsätzlich ein Trainer als 

Ansprechpartner zur Verfügung stehen sollte. Dieser sollte 

gerade bei speziellen Problemen mit Rat und Tat zur Seite 

stehen.  

* Für einige Themen, wie Bogenkunde, Tuning, Grundlagen 

stehen ausreichend erfahrene Schützen zur Verfügung. 

* Gerade Für Meisterschaften und Wettkämpfe ist ein Trainer 

notwendig. 

* Die Bereitstellung eines Trainers und die entsprechende 
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Förderung der „Leistungsträger“ ist eine Grundaufgabe des 

Vereins. 

* Für die Sportförderung durch den LSB bedarf es Trainer mit 

C-Lizenzen. Dies hat jedoch nicht unbedingt eine Aussage 

über die Eignung zum Vereinstrainer. 

* Die Trainertreffen müssen wieder intensiver werden und 

Absprachen untereinander sowie mit dem geschf. Vorstand 

stattfinden. 

* Der Vorstand muss sich mit der Thematik weiter beschäfti-

gen und die Wünsche der Mitglieder weitestgehend umset-

zen.  

Es gab keine weiteren Anregungen oder Kritiken.   

 

Josef Joosten schließt die Versammlung um 21:46 Uhr  Josef Joosten 

 
 

 
 
 
 
--------------------------------------------------------- ----------------------------------------------------------- 

Vorsitzender Josef Joosten Schriftführer  Michael Süßelbeck 


